
第１４回矯正官署契約監視会議議事概要 

 

開 催 日  平成２５年１１月１２日（火） 

開 催 場 所  法務省大臣官房会計課会議室 

出 席 委 員

 八木澤 壯 一（東京電機大学名誉教授） 

 関 沢 紘 一（米海軍在日統合法務局国際法首席顧問）

 青 木 聖 子（実践女子短期大学非常勤講師） 

審議対象期間  平成２５年４月～平成２５年７月 

審議対象契約
 一般競争契約    １，６４１件 

 随 意 契 約      ２２４件 

重点審議案件
 一般競争契約       １０件 

 随 意 契 約        ０件 

委員からの主な意見

・質問，それに対す

る回答等 

 別紙のとおり 

意 見 具 申 等

今回の審議案件については，特段，問題はなく，過去に，

改善を提案した点が非常によく見直され，競争も適正にされ

てきていると感じるものであった。 

引き続き適正な契約に留意していただきたい。 



【 別 紙 】 

質問・意見等 回 答 等 

１「Ａ重油供給契約」 

        （一般競争入札） 

契約金額 １６，２４３，５００円 

     １２，９３６，０００円 

支出負担行為担当官 網走刑務所長 

（質問） 

過去（第５回）にも審議している

案件であるが，予定価格の積算方法

に変更はあるのか。 

 

（質問） 

 落札率が１００％となっている

が，落札業者から参考見積りを取得

しているのか。取得している場合，

落札単価は，参考見積額と同額なの

か。 

 

 

 

 

 

２「被収容少年用弁当供給契約」 

（一般競争入札）

契約金額  １，１４９，７５０円 

支出負担行為担当官 鳥取少年鑑別

所長 

（質問） 

 １者応札となっているのはなぜ

か。 

 

（質問） 

 弁当給食を実施している他の官署

においても，１者応札は多いのか。 

 

 

３「被収容者胸部エックス線撮影検

査業務委託契約」 

（一般競争入札）

契約金額    ９８６，５８０円 

 

 

 

 

 

（回答） 

変更はなく，網走地区官公庁の調

達予定価格及び参考見積価格の中か

ら最低価格を予定価格として設定し

ている。 

（回答） 

落札業者から参考見積りを取得し

ている。落札単価と参考見積額は同

額である。 

 落札率が１００％となっているも

のの，応札者数は１２者と多く，競

争性は担保されている。 

また，昨年度の調達において，落

札率９７．３％というものもあっ

た。 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 官署近郊において，朝，昼，夕の

３食を，３６５日対応してくれる業

者がいないためである。 

（回答） 

 地方の官署は１者応札となること

も多いが，大都市圏の官署において

は，複数者の応札がある。 

 

 

 

 

 



支出負担行為担当官 黒羽刑務所長 

（質問） 

 落札業者は，昨年度と同じである

が，落札率が下がっている。何か考

えられる要因はあるか。 

 

（質問） 

 １日で完了する契約なのか。 

 

 

 

４「樹木管理業務委託契約」 

（一般競争入札）

契約金額     ８９２，５００円

支出負担行為担当官 高松矯正管区

長 

（意見） 

 前年度から，作業を追加している

にもかかわらず，契約額が下がって

おり，落札率６２％というのは，安

すぎるように思う。 

しっかり作業を行うか監視する必

要がある。 

 

５「事務用品供給契約」 
（一般競争入札） 

契約金額 １０，３６８，２９６円 

      ３，９７７，３９９円 

      ２，４０５，３５６円 

      １，２３７，７８２円 

      ２，１８１，６９５円 

支出負担行為担当官 岡崎医療刑務

所長 

（質問） 

 近隣官署との共同調達を実施した

場合，契約は各官署ごとに行うの

か。 

（質問） 

 共同調達は，契約事務の負担軽減

につながっているのか。 

 

 

 

（回答） 

 公告掲示場所を増やし，より多く

の業者の目に留まるように努力した

結果，競争性が高まったものと思料

する。 

（回答） 

 本所及び３つの支所について，年

２回各２日間の契約である。 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

履行確認を行う職員が配置されて

いる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答） 

 １つの契約書に，連名で署名する

ことになる。 

 

（回答） 

 調達担当官署は，負担となるもの

の，その他の官署については，契約

事務の負担軽減につながっている。 

 なお，調達を担当する官署は，輪



 

（質問） 

 落札率は，品目によってかなりば

らつきがあるが，コスト削減につな

がっているのか。 

番である。 

（回答） 

 落札率にばらつきはあるものの，

各官署からは，共同調達する前に比

べて，安価に調達できたと回答を得

ている。 

 


